

3. SINTESIS DEL DIAGNOSTICO.

3.1 ANALISIS DOFA SUBSISTEMA BIOFISICO

El sistema biofísico lo conforman los recursos naturales y el ambiente. De una parte este sistema condiciona el establecimiento de una población, pero también ésta interviene para acondicionarlo de acuerdo a sus necesidades. Esta interacción de factores y procesos como el clima, el agua, las rocas, el relieve, los suelos, la vegetación, la fauna, los cultivos, la temperatura, la infraestructura, la población y las amenazas dan como resultado la forma del paisaje.

Teniendo en cuenta las características del paisaje, y las tradiciones culturales económicas, estas presenta unas ventajas o desventajas que permiten el desarrollo socioeconómico de la región y también el aprovechamiento racional y sostenible de los recursos naturales.

A continuación se presenta el análisis D.O.F.A. como conclusión de la caracterización del sistema biofísico encontrado en el Municipio de Maripí.

3.2 ANALISIS DOFA SISTEMA ECONOMICO.

Este subsistema tiene que ver con las actividades socioeconómicas que se realizan en el municipio y se constituye en la base de los ingresos de la población.

El desarrollo económico depende tanto de las condiciones físicas de los suelos, si se trata de una economía agraria, complementado a la aplicación de una tecnología.

En el municipio de Maripí la economía es de subsistencia, basada en la agricultura tradicional y la ganadería extensiva y solo en el caso del café y en muy poco porcentaje la caña y la piscicultura, genera ingresos adicionales a los agricultores. Por este motivo las oportunidades de empleo están limitadas a los jornales que demandan estos dos cultivos, y en ocasiones a la esporádica producción minera de la esmeralda.

La siguiente matriz D.O.F.A sintetiza la situación actual y futura del sector económico del municipio.

3.3 ANALISIS DOFA SUBSISTEMA SOCIAL.

El sistema social comprende el análisis integral de la población, la vivienda, la infraestructura física y las necesidades espirituales propias del desarrollo personal.

Con base en este análisis se puede establecer la mejor ubicación de nueva infraestructura física, ampliación de cobertura de servicios públicos, una mejor organización y participación social y en general donde es más urgente resolver las necesidades básicas de la población.

El siguiente cuadro nos resume el estado actual del sistema social del municipio de Maripí.

3.4 ANALISIS DOFA SUBSISTEMA POLITICOADMINISTRATIVO.

El análisis del sistema politicoadministrativo permite establecer si las funciones y competencias de las instituciones públicas corresponden a las necesidades que implica el desarrollo municipal.

En la tabla siguiente se presenta un resumen del análisis efectuado a este sistema en el municipio de Maripí.

3.5 ANALISIS DOFA SUBSISTEMA DE FUNCIONAMIENTO ESPACIAL.

Las relaciones y vínculos espaciales urbano-regionales y urbano-rurales que genera la función urbana y en general a todas las relaciones sociales, productivas y administrativas permite establecer la funcionalidad del municipio en el entorno local y regional.

El análisis DOFA nos permite concluir sobre la situación de este subsistema.